

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir, der Schulelternrat der IGS Franzisches Feld, fordern die Stadtverwaltung der Stadt Braunschweig, seine entsprechenden Gremien sowie die Betreiber des Schwimmbads Gliesmarode auf, zügig Verhandlungen zum Erhalt des Schwimmbades Gliesmarode mit dem Ziel des Erhaltes des Bades Gliesmarode zu führen.

Der Schulelternrat der IGS Franzisches Feld hält einen effektiven und unkomplizierten Zugang zu Schwimmunterricht und Schwimmsport für Schülerinnen und Schüler im direkten Umfeld der Schule für essentiell:

Die IGS Franzisches Feld bietet mindestens 3 Jahrgängen mit je 4 Klassen in jedem Schuljahr Schwimmunterricht oder Schwimmsport an. Pro Woche sind also mehr als 300 Schülerinnen und Schüler alleine an der IGS Franzisches Feld von der Entscheidung betroffen, das Schwimmbad Gliesmarode zu schließen.

Die Nutzung der Schwimmbäder Heidberg oder Wasserwelt hat die Anfahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln oder in den höheren Jahrgängen mit privaten Fahrzeugen zur Folge. Anstatt eines kurzen Fußweges treten negative Effekte für Schüler, Schule und Stadt Braunschweig zu Tage:

- **notwendiger Transport der Kinder in ein anderes Schwimmbad** (Heidberg oder Wasserwelt)
 - unzureichende / fehlende Kapazitäten öffentlicher Verkehrsmittel für die Transportwege zwischen Schule und Schwimmbad
 - zusätzliche Kosten für den notwendigen Transport
 - höhere CO₂- sowie Umweltbelastung durch die Nutzung der notwendigen Verkehrsmittel
 - in höheren Jahrgängen Nutzung privater PKWs
 - erhöhte Unfallgefahr
 - Zeitdruck durch erhöhte Pendelzeit hat negative Implikationen auf andere Unterrichtsfächer
 - Reduktion der Netto-Schwimmzeit durch höhere Wegezeiten
 - Weg zum Schwimmbad zu Fuß ist eine wertvolle Bewegungszeit, die durch umfangreiche Stundenpläne, Hausaufgaben etc. sowieso schon zu kurz kommt
- **erheblicher zeitlicher Mehraufwand für An- und Abfahrt zu Lasten der Netto-Schwimmzeit und des Unterricht**
 - Verlust notwendiger Übungszeit zum Erwerb routinierter Schwimmkompetenz und damit möglicherweise große spätere Unfallrisiken
 - erhöhtes Risiko für Erkältungskrankheiten wegen noch knapperer Umzieh-Zeiten, besonders im Winter
 - umfassende Anpassung der Stundenpläne und effektiven Schwimmzeiten weiterer Schulen durch zusätzliche Einbettung weiterer Schülerinnen und Schüler, da die durch die Bäder zur Verfügung stehenden Wasserflächen und Schwimmzeiten unverändert bleiben
 - Verkürzung der effektiven Schwimmzeit bedeutet quantitative als auch qualitative Einbußen des Schwimmunterrichtes und des Schwimmsports
- **Qualitätsdefizite**
 - die räumliche Trennung von Schwimmer- und Nichtschwimmer-Bereichen der alternativen Schwimmbäder Heidberg oder Wasserwelt macht einen parallelen Unterricht für Nicht-Schwimmer und Schwimmer unmöglich
 - gezielte individuelle Förderung der Kinder wäre damit obsolet
 - auch in höheren Jahrgängen kann die Berücksichtigung noch schwacher Schwimmer, insbesondere als Folge der Pandemie oder für Kinder aus Flüchtlingsfamilien noch immer eine wichtige Komponente eines guten Schwimmunterrichtes und bestmöglicher Entwicklung unserer Kinder im Schwimmen sein

Sehr geehrte Damen und Herren, als Schulleiternrat der IGS Franzisches Feld fordern wir sie im Namen der gesamten Schulgemeinschaft und Elternschaft auf, sich für den Erhalt des Schwimmbades Gliesmarode einzusetzen.

Die Ergebnisse einer von der Stadt Braunschweig durchgeführten Eltern- und Schulbefragung aus November 2022* sprechen eine ganz deutliche Sprache und untermauern unsere hier aufgeführten Argumente. Auch unter diesem Gesichtspunkt finden wir es absolut unverständlich, warum die Stadt Braunschweig den nahtlosen Weiterbetrieb des Gliesmaroder Bades nicht unterstützt. Insbesondere nach den zähen Verhandlungen, die wir zur vergleichbaren Thematik bereits vor 8 Jahren erlebt haben, lässt dies einige Eltern daran zweifeln, wessen Interessen die Stadt mit Ihrem Handeln verfolgt.

Bitte bedenken sie dabei, dass eine gute Schwimmausbildung und der Nutzen des Bades für Bürger, Familien und Schulen hier eine höhere Priorität haben sollte als finanzielle Interessen!

Wir freuen uns auf eine Rückmeldung und Stellungnahme Ihrerseits!

Mit freundlichen Grüßen,

Schulleiternrat der IGS Franzisches Feld

*https://www.braunschweig.de/leben/schule_bildung/bildungsbuero/biberichte-dateien/Ergebnisbericht-November-2022.pdf